

LANCER SON EQUIPE DE SERVANTS D'AUTEL*

Avant-propos

La dimension missionnaire du service de l'autel

A partir de <u>l'Exhortation apostolique du pape François « aux</u> jeunes et à tout le peuple de Dieu », nous vous proposons une réflexion commentée de quelques numéros tirés des chapitres 7 et 8; des fruits, des axes pour la pastorale des servants d'autel.

A la lecture de cette Exhortation, rappelons nous que :

- C'est la communauté toute entière qui évangélise. (le service de l'autel n'est pas isolé des autres lieux de vie des jeunes: catéchèse, aumônerie, groupes scouts...). Dans certains lieux, des enfants ou jeunes servants d'autels ne sont pas catéchisés. La rencontre avec le Christ est primordiale n°242-243. Cela passe aussi par le lien établi avec la famille.
- est important d'avoir des accompagnateurs hommes et femmes. Montrer l'humanité dans sa complémentarité.
- est aussi important d'avoir des groupes mixtes. (même si cela n'enlève rien aux groupes spécifiques de garçons et de filles)
- Le service de l'autel c'est aussi une expérience liturgique, de la vie chrétienne par le corps (tête (formation 226), cœur (prière 225), main(le geste et l'attitude 225)).
- >Vos groupes sont et seront des lieux de formation humaine par l'attention aux plus faibles, aux plus blessés, fragilisés.
- Le pape insiste sur la notion de leadership : l'apprentissage de la responsabilité confiée est au service de la croissance de ceux qui les entoure. (Les plus habiles, ceux qui se démarquent comme leaders doivent -être accompagnés, pour mieux transmettre aux plus jeunes. Ce ne sont pas des petits chefs!).
- Accepter la responsabilité d'un groupe demande d'assurer des liens avec les prêtres de la paroisse, l'équipe liturgique, le sacristain et de connaître le déroulement de la liturgie, mais aussi la catéchèse, la pastorale des jeunes. Les formations proposées par le service diocésain des servants ou celui de la pastorale liturgique seront un bon moyen d'approfondir ses connaissances.

Pour lire l'exhortation apostolique, je scanne le QR code







REPÈRES

Pour lancer un groupe de servants d'autel:

Boîte à outils du service diocésain





DIFFUSEZ LARGEMENT VOTRE PROJET

Faites des annonces à la fin de la messe et adressez vous aux enfants présents. Invitez les servants d'une paroisse voisine pour susciter leur envie et éveiller leur motivation. Distribuez des tracts, faites des panneaux dans l'église. Demandez à l'équipe liturgique et aux catéchistes d'être votre relais auprès des enfants qu'elles croisent. Diffusez votre projet dans le journal paroissial et sur le site internet de la paroisse...



SERVANT D'AUTEL... QUEL PROFIL ?

Veillez tout d'abord à ce que le groupe reste ouvert à toutes les catégories sociales et culturelles de la paroisse. L'équipe doit refléter les réalités présentes au sein de la communauté. Ce n'est pas un club privé.



Les servants **baptisés** auront ou non fait leur première communion...Au responsable d'apprécier chaque situation en discernant avec le curé, les parents... Le service de l'autel peut-être un lieu catéchuménal de préparation au sacrement de l'eucharistie.



Attirés par cette mission de service, **certains jeunes demandent le baptême**. Si un enfant demande à être servant d'autel au cours de sa préparation au baptême, il est préférable de lui faire attendre le jour de son entrée dans l'Église afin qu'il mesure pleinement les nouvelles réalités de la vie chrétienne que lui apporte le baptême.

Si la demande vient d'un **jeune baptisé mais non catéchisé**, il serait dommage de lui refuser la fonction de servant d'autel. Comme on le disait précédemment, le service de l'autel est un lieu de rencontre avec le Christ. Les responsables auront ensuite à cœur de montrer à ces enfants la nécessité d'approfondir leur foi chrétienne à travers le catéchisme.

Et si les parents font la demande pour leur enfant, il faut s'assurer qu'il soit également partie prenante et vive cet engagement de service avec ouverture <u>du cœur et de l'esprit.</u>



FILLES ET GARÇONS

Dans notre diocèse, filles et garçons baptisés sont appelés, sans distinction, à vivre de leur baptême à travers le service de l'autel. L'expérience montre qu'il est bon de veiller à un bon équilibre filles/garçons.

On pourra répartir les responsabilités en fonction de la progression de chacun. À chaque responsable d'équilibrer de manière harmonieuse !



UN SERVICE À LA RÉGULARITÉ EXIGEANTE

les jeunes doivent en prendre conscience! Leur présence est à organiser en fonction de leurs impératifs familiaux ou de loisirs pour que le rythme soit réalisable et respecté au fil de l'année. Prenant conscience que la communauté se réunit toutes les semaines, même en leur absence... on a donc besoin d'eux!